

Las suscripciones son por meses anticipados. Madrid, 50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestres en la Administración, y 50 por giro y comisionado. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, 12 trimestres. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 12. Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

CONTINUACIÓN de los liberales

A la salida de hoy del Sr. Sagasta de Palacio, se hizo bien pronto público, que la Reina le había encargado de formar Gobierno.

La opinión casi unánime esperaba que esta sería la solución de la crisis y de ahí que la noticia le haya parecido lógica.

No han faltado, sin embargo, hasta última hora opiniones autorizadas que tenían por probable que la Reina encargase la formación de un Gobierno, al Sr. Montero Ríos, y aun, si era preciso, al general López Domínguez ó al duque de Tetuán; pero se conoce que los trabajos previos para un Gobierno de concentración no han dado los resultados apetecidos, y visto que toda la combinación quedaría reducida á grupos dispersos de los antiguos partidos, los hechos han impuesto la vuelta del Sr. Sagasta.

Debe haber contribuido también al resultado de la crisis, el negarse el Sr. Maura á prestar su concurso á los concentrados, según de público se dice, y según se infiere de indicaciones expresivas que ya anoche hacía en su última hora *El Español*; pero sobre todo la negativa del Sr. Montero Ríos á formar un Gobierno que no tuviera por base principal el apoyo del partido liberal y el de su jefe, ha debido contribuir de un modo decisivo á desbaratar planes, en cuyo éxito todavía ayer tenían los concentrados una gran confianza.

Sea lo que fuere, lo cierto es que el Sr. Sagasta ha sido encargado de formar Gobierno, solución que en el actual momento nos parece la más acertada.

Ahora lo que importa es que los liberales no abusen de su victoria, que no se engrían demasiado, y que considerando la gravedad de las circunstancias y lo que se debe al bien público, tengan acierto, abnegación y patriotismo bastante ayudando al señor Sagasta para hacer un Gobierno que pueda abordar con éxito los urgentes y graves problemas del momento.

FELICITACIONES AL SEÑOR URZAIZ

El Sr. Urzáiz y la Bolsa de París

Leemos en una carta de París: «La dimisión del Sr. Urzáiz, aun cuando era casi prevista, no ha dejado de causar mal efecto en el grupo español. Abrió el exterior 25 céntimos por debajo el cierre anterior. El pequeño retroceso habido tiene mucha significación, pues hallándose cerca de la respuesta de primas, demuestra que, temiendo lo sucedido, la especulación se liquidó ó se puso á la baja con anticipación.

La salida de este personaje del ministerio de Hacienda es del peor efecto por significar el triunfo del Banco de España y la depreciación progresiva de la peseta.»

La Cámara de Comercio de Huesca

Angel Urzáiz: Huesca 14 (8 noche). Esta Cámara de Comercio le reitera sus vivas simpatías. Deploremos hondamente con el país el aplazamiento de las sesiones del proyecto de restricción de la circulación fiduciaria.—*La Junta directiva.*

Cámara de Comercio de Madrid

Por un olvido involuntario dejamos de consignar ayer, al dar cuenta de la expresiva felicitación de la Cámara de Comercio de Madrid al Sr. Urzáiz, que entre los comisionados de esta Sociedad que visitó el ministro de Hacienda dimisionario se hallaba el Sr. Mezquita.

DE BARCELONA

Los metalúrgicos.—Los dependientes de comercio.

Barcelona 14.—El gobernador civil ha llamado á su despacho á 16 patronos metalúrgicos. Han acudido algunos. La entrevista tenía por objeto estudiar la forma de dar colocación á los obreros que están en huelga forzosa. Los patronos que han respondido al llamamiento del Sr. Manzano se han mostrado bien dispuestos.

A fin de acordarlo y tomar otras medidas favorables á los obreros, han solicitado permiso para celebrar una reunión. El gobernador civil ha prometido influir cerca de la autoridad militar para que la reunión sea autorizada.

Los dependientes de comercio deseaban reunirse para tomar acuerdos; pero les ha sido denegada la autorización correspondiente.

Huelga en Mataró

Los carpinteros de Mataró se han declarado en huelga; pero se cree que en breve se solucionará el conflicto, sin que sobrevengan complicaciones.

Felicitaciones á Krüger

Los estudiantes de la Facultad de Medicina han enviado un telegrama redactado en francés, que dice así:

«Los alumnos de Medicina de Barcelona han recibido con alegría inmensa la noticia del triunfo de Dularay. Nuestros saludos.»

Varios vecinos de Villanueva y Gaiátrú le han felicitado también por telegrama, en estos términos:

«La victoria se acerca; la soberbia Albión y su poder se desmorona. ¡Gloria á los boers!»

Las naciones pequeñas y moribundas se preparan para asistir al entierro de la orgullosa Albión.»

CUENTA DE CREDITO EN ORO

Dice *El Liberal*:

«Como habíamos dicho ayer, se reunió por la tarde, en sesión ordinaria, el Consejo de gobierno del Banco de España, ocupándose, entre otros asuntos, de la comunicación del ministerio de Hacienda relativa á la apertura de una cuenta de crédito de 10 millones de francos ó pesetas oro.

Da conformidad á lo propuesto por la comisión de operaciones, el Consejo acordó la apertura de dicha cuenta.

Las condiciones son las ordinarias; es decir, que no se apartan de los términos usuales que para sus relaciones entre sí establecen las bancas. Abierta la cuenta por 10 millones, se abonará por los saldos en contra del Tesoro, al realizarse la liquidación por trimestres, el interés del 4 por 100, ó dicho con mayor exactitud, de 1 por 100 más que el interés corriente en la fecha que cobre á la sazón el Banco de Francia en la plaza de París, más un octavo por ciento, en concepto de comisión.

Tal como queda, este concierto parcial vendrá á ser una prolongación del servicio de Tesorería que el Banco presta al Tesoro; esto es, una cuenta corriente en oro, de la que el ministerio de Hacienda dispondrá á voluntad, reembolsando las sumas recibidas con lo que el Erario percibe en oro; ciertos derechos de Aduanas, venta de azúcares, derechos consulares, etc.

El acuerdo del Consejo será comunicado, como es natural, al Gobierno.

De manera que el pago del cupón de Abril del exterior estampillado, queda desde luego asegurado.

Para los otros trimestres proveerán, seguramente, los ingresos oro á que dejamos hecha referencia, pues la recaudación oro por Aduanas en los meses de Enero y Febrero asciende á cinco millones ó algo más, y se calcula que en el año se obtendrán de un modo seguro unos treinta y tantos ó cuarenta millones de pesetas.»

ARREGLO MATRIMONIAL

Se han arreglado amigablemente las diferencias que habían surgido entre el Infante D. Antonio y su esposa la Infanta doña Eulalia.

SS. AA. continuarán viviendo separados, y sus hijos pasarán la mitad de sus vacaciones con el padre y la mitad con la madre, estando los dos encargados por igual de su dirección. Si hubiera alguna diferencia, mediará como árbitro el señor Sagasta, no llevando las cuestiones á los tribunales.

NOTAS DE SOCIEDAD

Anoche hubo recepción—por cierto brillante—en casa de los marqueses de Irujo.

—Hoy sábado, San Raimundo, ha celebrado sus días el expresidente del Congreso señor marqués de Pozo Rubio, y el domingo la condesa de Añover de Tormes y el ministro dimisionario señor marqués de Tavera.

—Se han esperados en Madrid, de regreso de su viaje de novios por Italia, Suiza y Francia, los señores de Gortóiz, hijos del Sr. Romero Robledo.

LOS REPUBLICANOS

En el domicilio del Sr. Muro se reunió ayer el directorio de fusión republicana con varios diputados del partido.

Se ocuparon de los sucesos políticos de actualidad y de la conveniencia de realizar una activa propaganda.

Esta comenzará en Madrid, habiéndose acordado celebrar mítines en los 10 distritos de esta capital.

Los republicanos se reunirán con frecuencia estos días para acelerar estos trabajos cuanto sea posible y comenzar los mítines el 19, si es posible.

Banco popular de León XIII y los incidentes del trabajo

Además de la suscripción de acciones de que ya hemos dado cuenta, ha recibido

este Banco las de la marquesa de Squilache, duque de Sotomayor, marqués de la Mina, D. Manuel S. Longoria (este último por 10.000 pesetas) y un donativo de la señora marquesa viuda de Vallejo.

El plazo de admisión de trabajos para el concurso organizado por la Asociación general Católica obrera, sobre medios de prevenir los accidentes del trabajo, casas para obreros, modelo de andamios, higiene de las poblaciones y seguridad en los trabajos subterráneos, expira el 31 del actual.

Los trabajos se recibieron en la secretaría general, Duque de Osmán, 8. La repartición de premios coincidirá con los festejos que tendrán lugar con motivo de la jura del Rey.

EL TRANSVAAL E INGLATERRA

Cecil Rhodes moribundo

Londres 14.—En la dirección de la «South African Chartered Company» se ha recibido de la Ciudad del Cabo un telegrama expedido esta mañana, en el cual se dice que sir Cecil Rhodes se encuentra más débil y que no se ha adivinado ningún otro cambio en su estado general.

Lord Wolsley á Africa

Londres 14.—La noticia de la marcha de lord Wolsley al Africa del Sur ha producido aquí profunda impresión, y es muy comentada.

Aun cuando se ha dicho que ese viaje obedeció á asuntos particulares, la opinión pública se fija mucho en la coincidencia de que sea emprendido en los momentos en que se reciben noticias de los fracasos sufridos por las tropas británicas.

Lord Wolsley se embarcará mañana.

¿Otra derrota de los ingleses?

Paris 14.—El corresponsal de *Le Rappel* en Amsterdam afirma que una columna inglesa de 1.300 hombres, que partió de Klarksdorp para reunirse con las fuerzas del general Methuen, fué destruida por los boers á los dos días de ser derrotado y capturado lord Methuen.

En favor de la intervención

Nueva York 14.—Los demócratas han recogido ya medio millón de firmas, que irán al pie de un documento pidiendo al presidente Roosevelt que intervenga á favor de las Repúblicas boers. Dice la petición que una mediación amiga de América favorecería el éxito de cuantos trabajos por la paz, y redundaría así en beneficio de la misma Inglaterra, cuyos recientes desastres prueban cuán ruinoso es para ella dicha guerra.

Socorros á los reconcentrados

Nueva York 14.—La *Mega* del Transvaal, según telegramas de Chicago, ha dirigido al secretario de Estado, Mr. Hay, una segunda instancia pidiendo pasaportes para Mr. Thomas y su mujer, á fin de que puedan llegar estos señores á los campamentos de concentración del Africa del Sur y distribuir los fondos recolectados en los Estados Unidos.

La comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de representantes ha decidido presentar un informe en apoyo de esa petición.

¿Cómo ha sido puesto en libertad Methuen?

Londres 14.—Las informaciones acerca de las condiciones en que lord Methuen ha sido dejado en libertad difieren bastante.

Unos dicen que al vencido de Taalbosch se le ha concedido plena libertad, y otros que solamente se le ha permitido trasladarse á Klarksdorp, bajo palabra de honor de constituirse prisionero en cuanto se restablezca de la herida del muslo.

LA CUESTIÓN OBRERA en el Ateneo

En el Ateneo continuó anoche la discusión sobre la Memoria del Sr. Zancaza, referente á la cuestión obrera.

Hizo uso de la palabra, en primer término el Sr. Botella, manifestando que, para resolver el problema, no basta con la promulgación de leyes nuevas, sino que se hace necesaria una línea de conducta moral en las costumbres; aboga por las soluciones de concordia, y tacha de enemigas de estas soluciones á los anarquistas, á los cuales condena como enemigos de toda idea de orden y de paz.

Con tal motivo los anarquistas protestaron ruidosamente, originando contrapropuestas y gran confusión.

Habló luego el Sr. Llovera, quien, después de distinguir entre un problema social y otro obrero, se declaró socialista, combatiendo las doctrinas de los anarquistas.

Explicó la existencia del socialismo en la historia, y lo defendió en la práctica, aduciendo argumentos filosóficos para ello, estableciendo la limitación al derecho de propiedad, porque considera que la sociedad es superior al Estado, y reconoce, por consiguiente, en cada uno de sus miembros, el derecho á la vida y al sustento.

Ocupándose de las huelgas, manifestó que éstas son el único derecho que queda á los proletarios para defender sus intereses.

El auditorio premió con grandes aplausos la sinceridad y convicción profunda que respaldó en el discurso del señor Llovera.

Habló después el Sr. Royo Villanova, el cual, ocupándose del maestro obrero, manifestó que ésta se hace sentir más entre los más instruidos, los cuales pueden percatarse con mayor fundamento de su estado.

En cuanto á los resultados que puedan producir las leyes sociales, consideró que para que sean efectivos han de encarnar antes en las costumbres.

En cuanto al anarquismo, expuso que tiene doctrinas propias que se presentan bajo la forma de una negación absoluta, que traduce en afirmaciones temibles,

puesto que al dar por sentado la bondad del hombre, se llega á la conclusión de que no se hacen necesarias leyes que regulen sus actos.

Afirma también la división de castas, desde el momento en que cada uno puede acogerse á la Iglesia, al Estado ó á la sociedad que crea más en consonancia con sus ideas.

El Sr. Royo Villanova fué muy aplaudido.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Las misiones de China.—Informe de monseñor Favier.

Paris 14.—El Obispo de Pekín, monseñor Favier, ha dirigido á la revista *Anales de las Misiones Católicas* un extenso informe, que inserta esta publicación, en el cual refuta las acusaciones formuladas contra los misioneros de China en la Cámara francesa de diputados, cuando se discutió el proyecto de crédito para indemnizaciones á que dió motivo la insurrección de los boxers.

Huelga en Terranova

Nueva York 14.—Telegramas de San Juan de Terranova dan cuenta de haber estallado en aquella colonia británica una huelga general de los pescadores.

Los marineros yanquis que trajeron de los Estados Unidos los armadores de Terranova, han hecho causa común con los huelguistas, cuya victoria parece segura, por ser considerables los pedidos que los patronos de los buques han recibido últimamente.

Ferrocarril entre América y Asia.

Nueva York 14.—Anuncian los diarios que á primeros de Abril empezarán las obras del ferrocarril que deberá correr sobre los hielos en el estrecho de Behring.

Bastará unir esta vía por medio de ramales nuevos á las líneas de Klondyke y Siberia para que sea posible trasladarse por tierra de Nueva York á las capitales europeas.

Créese que tardarán quince años en quedar terminadas la vía principal y las dos secundarias.

Esclavos en libertad

Lisboa 14.—Los últimos despachos de Mozambique dan cuenta del éxito logrado por las fuerzas portuguesas para reprimir la trata de negros.

Sin disparar un solo tiro se ha conseguido devolver la libertad á 725 esclavos y apresar á varios tratantes y sus embarcaciones.

El crucero *San Rafael* ha entrado en el puerto de Simuco, prometiéndose no abandonar aquellas aguas hasta dar término á su obra redentora.

Los periódicos de la capital, al dar cuenta de estos hechos, consignaron dicho importante servicio prestado á la civilización.

El cólera en Arabia

Londres 14.—Se va extendiendo el cólera en Arabia.

En la Mecca, el número de muertos de esta enfermedad es de 38.

TEATRO REAL

Funciones en Mayo

El eminente barítono Blanchart ha presentado al ministro de Instrucción pública una instancia en solicitud de que se le conceda el regio coliseo para dar en él doce funciones durante el próximo mes de Mayo.

En dicho documento se comprometa el solicitante á formar un notable cuadro de compañía, en la que figurarán varios de los más célebres artistas líricos conocidos. Con tal motivo, encaminará sus gestiones á contratar á algunos de los cantantes cuyos nombres se expresan á continuación.

Tiples: la Melba ó la Arnoldson, la Pacini, la Ballincioni y la Storchio.—Mezzo soprano: la Guerrini ó la Parisi.—Tenores: Tamagno, ó Caruso ó Borni, como celebridades, y otro de reconocida reputación.—Barítonos: Blanchart y otro de indiscutible fama.—Bajos: Sabellico, Navarrini ó Didur.—Maestro director, ó Mancinelli ó Goula.

La orquesta se compondrá de cien profesores.

El recurrente se obliga á no dar más que cuatro funciones por semana desde el 19 de Mayo al 30 del mismo mes.

Las obras que se pondrán en escena serán las siguientes: *Don Juan*, de Mozart; *Guillermo Tell*, *El Profeta*, *Hamlet*, *Elisir d'amore*, *Los Puritanos*, *Tosca*, á ser posible, por la Ballincioni, Caruso y Blanchart, y una ópera española, á elegir entre *Gonzalo de Córdoba* y *Doña Juana la Loca*.

Además de la proposición de Blanchart, han sido presentadas al ministro de Instrucción pública otras tres con análogos propósitos que aquella.

ESCUADRA AUSTRIACA

Cartagena 14.—Esta mañana ha fundado la escuadra austro húngara, al mando del contralmirante Ripper, formada por los acorazados *Monarch*, *Wien* y *Budapest*, de 6.500 toneladas y 5.500 hombres.

El *Monarch* ostenta la insignia de almirante.

Suman entre todos los buques 1.403 tripulantes y 60 cañones.

A seguida de fundar, pasó á visitar al cónsul Sr. Aznar, quien les acompañó después á visitar á los autoridades.

La escuadra permanecerá aquí cinco ó seis días.

Su jefe, Frier, comandante del buque insignia, y varios oficiales, salieron en el correo para Madrid, con objeto de ofrecer sus respetos á S. M. la Reina.

Los labradores de Motril

La totalidad de los hacendados de Motril, por conducto de su diputado Sr. Díaz Moreu, ha dirigido al presidente del Consejo de ministros una razonada y sentida exposición en que, después de enumerar las causas por las cuales no es posible continuar en aquella zona el cultivo de la caña de azúcar, y de exponer la ruina en que allí se ha convertido la antigua prosperidad, se solicita una reforma en el arancel que proteja los algodoneros del litoral granadino, autorización para el libre cultivo del tabaco, la instalación de una granja agrícola ó campo oficial de experimentación, la creación de un Banco agrícola y la inclusión y preferente ejecución entre los ferrocarriles secundarios del que debe unir á Motril con Granada.

LA HUELGA DE GIJON

Gijón 14.—Reunidas las Juntas directivas de varias Sociedades en el Centro obrero, acordaron en principio la huelga general, que se planteará la semana próxima.

Con este objeto se proyecta la celebración de un mitin monstruo el domingo. Las Sociedades que siguen la táctica socialista no acudieron por considerar pérdida la huelga desde que se planteó, y porque no habiéndoseles consultado para declarar la huelga del muelle, que nació muerta, se les pide ahora apoyo para resucitar un cadáver.

Se han realizado en parte los optimismos de los patronos, pues hoy concurrirán á las faenas de los muelles doble número de trabajadores que en los días anteriores.

En cambio, muchos carreteros de la Sociedad de transportes no trabajaron, haciendo causa común con los huelguistas. A ninguno de éstos se ha visto por los muelles.

Muchas personas dan ya la huelga por terminada.

LA GUARDIA CIVIL Y EL SR. LERROUX

De *El Español*:

«En la mañana de hoy recibió el diputado Sr. Lerroux la visita de los Sres. Piñal, comandante de artillería, y Castellano, capitán de caballería, quienes, en nombre del teniente Sr. Fortas, pidieron á aquel explicaciones acerca de un suceso que vió la luz en *La Publicidad*, de Barcelona, y que dicho teniente consideró ofensivo para su persona.

Parece que el Sr. Lerroux, fundado en motivos particulares, se negó á dar las explicaciones que se le pidieron.»

Acercos de otra reclamación se han publicado anoche estas dos cartas:

«Sr. D. José Sánchez Candel. Distinguido amigo: Cumpliendo el encargo con que Vd. nos honró, visitamos ayer al Sr. D. Alejandro Lerroux, á fin de pedir explicaciones sobre los conceptos que usted, como oficial del benemérito instituto de la Guardia civil, consideraba ofensivos. El Sr. Lerroux nos manifestó que no estaba dispuesto á dar explicaciones de sus actos parlamentarios; pero que de no haberse suspendido las sesiones, hubiera rectificado espontáneamente en el Congreso afirmaciones que había hecho basándose en informes cuya inexactitud ha podido comprobar después por cartas que hemos leído.»

En la que le adjuntamos ratifica el señor Lerroux la manifestación que verbalmente nos hizo. En vista de su contenido, consideramos satisfactoriamente terminado nuestro cometido, celebrando no haber tenido necesidad de seguir los procedimientos para que Vd. nos hablé autorizado. Somos de Vd. con la mayor consideración afectuosa amigos q. b. a. m.—*Doctor Laureano G. Camisón.—Eduardo Dato, 14 Marzo 1902.*

Sres. D. Eduardo Dato y Dr. Camisón: Muy señores míos y de mi consideración: Me ratifico en lo que tuve el honor de exponerle á Vds. anoche cuando me honraron con su visita. Caloso de mis derechos como diputado, no estoy dispuesto á dar á nadie explicaciones de mis actos en el Parlamento.

Pero no menos celoso de la verdad, cumpla el deber de hacerles la siguiente manifestación: al referirme en mi discurso del sábado 8 del corriente al suceso de que fué víctima en Barcelona al degraciado obrero Clará, lo atribuí á la Guardia civil por referencias de un amigo que desde aquella capital me informó.

El martes recibí de dicho amigo la adjunta carta aclaratoria, que confío á su discreción y que les ruego me devuelvan. Y como en ella se me afirma que no fué la Guardia civil autora del suceso que me produjo la indignación y los comentarios consiguientes, proponíame hacer en tal sentido, libre y espontáneamente, la rectificación oportuna al contestar al ministro de Instrucción pública. Ustedes saben cómo se han suspendido las sesiones, circunstancia que me ha impedido consumir mi turno de rectificación: mas como tengo pedida la palabra, en su día cumpliré con el deber que mi rectitud me aconseja, desahogando á la Guardia civil de la responsabilidad que yo le atribuí en el suceso Clará, si circunstancias á las que yo no me doblego nunca no me imponen discretamente otra conducta.

Requeso puede manifestarse á ustedes el que se cumple en repetirse suyo afectuoso seguro servidor y amigo, A. Lerroux.

Madrid 14 Marzo 1902.

Por varios republicanos se ha hecho la siguiente convocatoria:

«A los republicanos de Madrid.—Los firmantes convocan á todos sus correligionarios, sin distinción de matices, á una reunión que tendrá lugar el domingo 16 del corriente, á las nueve de la noche, en el Casino Republicano (Encarnación, 7), con el fin de recabar de los poderes públicos el derecho que los diputados de la nación tienen para denunciar en el Parlamento toda clase de atropellos, sin que por esto puedan ser desahogados y menos concertar

lances personales.—M. Mopou.—M. Morayta y Serrano.—N. Salmerón y García.—Lucio Catalina.—Ildefonso M. Velázquez.—(Siguen las firmas).

EL COMERCIO ENTRE ESPAÑA Y FRANCIA

Durante el mes de Enero último, España envió a Francia por las aduanas de la República, 82.469 hectolitros de vinos ordinarios y 9.913 de licores, que suman en conjunto 92.382 hectolitros. De éstos han ido al consumo francés 56.979 hectolitros, valorados en 2.227.000 francos.

En igual mes de 1901 nuestra exportación fue de 180.392 hectolitros, lo que hace una diferencia a favor de Enero de 1901, de 88.010 hectolitros.

Italia, durante el citado mes de este año, ha exportado 3.155 hectolitros contra 6.459 que envió en igual mes de 1901.

Al consumo francés han ido 2.550 hectolitros de vinos italianos, mientras que el de los españoles, como hemos dicho, se eleva a 56.979 hectolitros.

En el estado mes de Enero, Argelia ha enviado a Francia 272.120 hectolitros de vinos; Túnez, 1.998 y otros países (ordinarios y de licor), 14.587 hectolitros.

El consumo de nuestras frutas ha sido en el mencionado Enero de 1902 de 3.371.000 kilogramos, valorados en 1.440.000 francos. En el mismo mes de 1901, el consumo fue de 6.219.400 kilogramos, con lo cual resulta una diferencia a favor de Enero de 1902, de 2.848.400 kilogramos.

Durante el mes de Enero último han llegado a Francia de nuestra nación 1.811.900 kilogramos de aceite de oliva, habiendo pasado al consumo 244.900 kilogramos, cuyo valor se estima en 122.000 francos.

En Enero de 1901 enviamos 1.243.100 kilogramos, ó sean 563.800 kilogramos menos que en el citado Enero de 1902.

Italia, durante el mismo mes, ha importado 252.200 kilogramos, contra 149.300 que envió en 1901.

En el primer mes de este año el aceite italiano dado al consumo en Francia ha sido de 86.300 kilogramos, y el de España, como hemos dicho, sube a 244.900 kilogramos.

El valor total de la exportación española a Francia, durante el primer mes de este año, es de 1.852.000 francos y el de esta nación a nuestro país se ha elevado a 9.235.000 francos, resultando un beneficio a nuestro favor de 6.617.000 francos.

Durante el primer mes del año, ó sea del 1.º al 31 de Enero de 1902, las exportaciones a Francia se han elevado a 869.989.000 francos y sus importaciones a 314.090.000 francos, por lo que resulta una diferencia en contra de dicha nación de 48.909.000 francos.

De los datos que acabamos de consignar, se desprende que en vinos hemos disminuído, con referencia al mes de Enero de 1901, en 95.019 hectolitros y en legumbres 31.900 kilogramos, mientras que en aceite de oliva hemos aumentado en 569.800 kilogramos y en frutas 2.151.700 kilogramos, habiendo sido los precios, en general, muy limitados y el aceite pasado al consumo escaso.

El presupuesto de la Marina británica ha experimentado este año considerable aumento, pasando de 30.875.000 libras esterlinas a 31.255.000.

La diferencia de 330.000 libras débese a crecimiento del efectivo, que en vez de ser de 118.625 hombres, como en el año anterior, será en éste de 122.500. Nótese asimismo que para los trabajos adjudicados, son las cantidades previstas superiores a las consignadas en los presupuestos de 1901-2. Lo mismo sucede respecto de las pensiones.

A pesar de esto, existe en la Gran Bretaña una fuerte corriente de opinión que se inclina a aumentar más y más los sacrificios de aquel país en beneficio de la Armada, y los recientes descalabros sufridos en África, animan más todavía a los ingleses a fortalecer su poder naval, para lograr que subsista su hegemonía en los mares.

LOS PERROS POLICIAS AUXILIARES PELIGROSOS

El prefecto de París, M. Lépine, continúa fundando grandes esperanzas en los servicios de la que pudiera llamarse brigada de perros, que recibe la educación necesaria en diversos puestos de policía a cuya jurisdicción corresponden el Sena, para ejercer funciones salvadoras cerca de los suicidas, víctimas de accidentes, etc.

A pesar de las aplaudidas de los terratenientes destinados a tan gloriosa misión, parece que sus servicios, en medio de muchas ventajas, no dejan de ofrecer algunos inconvenientes, peores a veces que el peligro que se trata de evitar.

No hace muchos días, y bajo la presidencia del prefecto mismo, se efectuó en el pueblo de la Tourneille un ensayo de salvamento en el que tomaron parte los perros mejores de la brigada, denominados Turco y César.

Se arrojó al agua un maniquí, César se lanzó al río y lo trajo a la orilla; pero Turco, que ya esperaba en éste le disputó con furia el cuerpo del pando ahogado, que César no quería abandonar.

El maniquí quedó hecho trizas, y monsier Lépine decidió apizar, hasta que los perros adelantos en sus estudios, la entrada de éstos en funciones.

ANTIPATIAS EXTRANAS

Enrique III no podía quedarse solo en una habitación en la que hubiese un gato.

El duque de Esporno se desmayaba a la vista de una liebre, y el mariscal Albrecht sufría una indisposición cada vez que se le servía en la comida un jabato ó un lechoncillo.

Ladislao, rey de Polonia, halla escusado tan pronto vea una manzana, y Franco no podía probar el pescado, pues en seguida sufría una fiebre terrible.

Boyle era atacado de convulsiones cuando escuchaba el ruido que producía el agua al salir de un grifo, y Scalliger se estremecía en presencia de una zorra.

Todavía hay más: María de Médicis, que adoraba las flores, no podía sufrir la vista de una rosa ni aun en pintura, y el célebre teólogo Juan Pechami, tuvo desde su más tierna edad un horror instintivo y singular hacia el barrido.

Desde el momento en que veía una escoba se ponía enfurecido, ambelante, inquieto, y por fin moría de una rotación.

Pero hay otra cosa más grave y es la siguiente:

Ciertos sujetos desean enfermarse por el solo contacto ó absorción de substancias inofensivas para todo el mundo, y no podrá

decirse que su imaginación pueda influir en el asunto, puesto que ellos mismos ignoran las causas de su mal.

Los médicos y físicos que han procurado señalar la causa de estos extraños fenómenos; pero hasta ahora nada han dicho que sea luminoso.

EL OPIO Y EL ESPLIEGO

Hay una serie de pequeños cultivos que, sin constituir una gran riqueza, pueden, en determinadas circunstancias de localidad, producir ingresos no despreciables, por aquello de que chustada menuda a su debido ayuda. Entre ellos ha recomendado recientemente la prensa profesional el espliego y el opio.

El espliego prospera en los terrenos montañosos y no exige en punto a su calidad. Se le busca para obtener de él por destilación la esencia de espliego contenida en las flores, y en mucha menor cantidad en los tallos y hojas. Se necesitan 200 kilogramos de plantas frescas del espliego común y 160 del espliego macho para conseguir una de esencia. Esta se vende a muy buen precio, y presupone, caso gasto por el poco valor de los terrenos y cultivo.

El opio se extrae de un espacio de adormidera, principalmente de la variedad de flores y semillas blancas. Se la cultiva en Oriente (Turquía, Persia, Egipto, Indias inglesas, etc.) y se obtiene el opio haciendo incisiones en las cápsulas y recogiendo en el jugo blanco gomoso que rezuman y se vuelve luego espeso y oscuro. Ordinariamente ese zumo produce los dos tercios de su peso en opio, y llegan a conseguirse de 12 a 16 kilogramos de éste, que se vende de 50 a 70 francos por kilogramo, según su pureza.

En China no tan caudalosos como los países antes citados, rinde menos; pero en Argelia y en Auvernia y Picardía (Francia) se obtiene opio de buena calidad.

En China y en la India se fuma el opio preparado en forma de píldoras; entra en la preparación de diversos medicamentos, y contiene un 10 por 100 de morfina y de 8 por 100 de narcotina.

En China no tan caudalosos como los países antes citados, rinde menos; pero en Argelia y en Auvernia y Picardía (Francia) se obtiene opio de buena calidad.

En China y en la India se fuma el opio preparado en forma de píldoras; entra en la preparación de diversos medicamentos, y contiene un 10 por 100 de morfina y de 8 por 100 de narcotina.

En China y en la India se fuma el opio preparado en forma de píldoras; entra en la preparación de diversos medicamentos, y contiene un 10 por 100 de morfina y de 8 por 100 de narcotina.

En China y en la India se fuma el opio preparado en forma de píldoras; entra en la preparación de diversos medicamentos, y contiene un 10 por 100 de morfina y de 8 por 100 de narcotina.

CLASES PASIVAS Revista anual

Los individuos de Clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en la pagaduría de la Dirección general de Clases pasivas, deberán presentarse a pasar la revista anual ante el señor interventor de la misma dentro del mes de Abril próximo, desde las nueve de la mañana a la una de la tarde, por el orden de nóminas que se expresan a continuación.

El acto de la revista tendrá lugar, para todas las clases, en las oficinas de la intervención citada, establecidas en la calle del Marqués de Cubas, número 9 (antes Turco).

Los pensionistas por cruces se presentarán a la revista los domingos, con las variantes de horas que están indicadas en cada grupo.

Día 1.º de Abril de 1902.—Pensiones remuneratorias.—Excluidos.—Secueros y cesantes de todos los ministerios.

Día 2.—Jubilados de todos los ministerios.—Día 3.—(Retirados).—Coroneles.—Tenientes coroneles.—Pana mayor de jefes.

Día 4.—(Retirados).—Marina y comandantes.—Día 5.—(Retirados).—Capitanes.—Tenientes y alféreces.

Día 6, de nueve a doce.—(Cruces).—Sargentos.—Pana mayor de tropas y cabos.—Soldados, letras A a L.

Día 7.—(Retirados).—Sargentos y cabos.—Pana mayor de tropa.

Día 8.—Monte militar, letras A y B.

Día 9.—Monte militar, letras C, D y E.

Día 10.—Monte militar, letras F, G y H.

Día 11.—Monte militar, letras H, I, J, K y L.

Día 12.—Monte militar, letras M y N.

Día 13, de nueve a doce.—(Cruces).—Soldados, letras M a Z.

Día 14.—Monte militar, letras O, P y Q.

Día 15.—Monte militar, letras R y S.

Día 16.—Monte militar, letras T a Z.

Día 17.—Monte civil, A y B.

Día 18.—Monte civil, letras C, D y E.

Día 19.—Monte civil, letras F, G, H, I, J y K.

Día 20.—Monte civil, letras L, M y N.

Día 21.—Monte civil, letras N, O, P y Q.

Día 22.—Monte civil, letras R y S.

Día 23.—Monte civil, letras T a Z.

Día 24.—(Retirados).—Soldados.

Día 25.—Todas las nóminas provisionales de Ultramar.

Observación. La revista es personal, y por lo tanto no puede excusarse la presentación de los interesados a dicho acto, sino en los casos que terminantemente se expresan en el aviso publicado en la Gaceta del día 14 de Marzo.

LOS TEATROS

Compañía cómica dramática de María A. Tabau, dirigida por Ceferino Palencia.—Temporada de primavera.

Lista de la compañía por orden alfabético: Actrices.—Alvarez Tabau, María; Badillo, Consuelo; Carbone, Adela; Carbone, Mary; Estrada, Dolores; García, Soledad; La Rosa, Carmen; La Rosa, Elías; Montilla, María; Maquibar, Esperanza; Miguel, Ascensión de; Palma, Enrique; París, Teresa; Vall, Manuela, y Vila, María.

Actores.—Alcazar, Manuel; Alonso, Carlos; Arca, Guillermo; Casero, Juan; Contreras, Alberto; Enciso, Alvarez; González, José; González, Manuel; Infante, Félix; Jiménez Duque, Juan M.; Juárez, Rogelio; La Rosa, Arturo; Llano, Luis; Moreno, Enrique; Prado, José M.; Raig, Luis; Sánchez-Borj, Pascual; y Vázquez, Enrique.

Apuntadores.—Apolinar Caste, Alberto de la Rosa y Francisco Méndez.

Contador.—D. Francisco Alberti.

Maquinista.—Miguel Ruiz.

Pluquero.—José Meseguer.

En los intermedios ejecutará escogidas piezas del acoradido sexteto Power.

Obras nuevas.—El enigma. Comedia en dos actos de M. Paul Harvier, representándose en la actualidad con gran éxito en el teatro de la Comedia Francesa.

La arlesiana. Drama en cinco actos, original de Alfonso Daudet, con música del renombrado maestro Bizet, y traducido al castellano por un distinguido escritor. En dicha obra se estrenarán cinco magníficas decoraciones.

La regencia. Comedia de gran espectáculo, en cuatro actos, original de dos reputados autores dramáticos, para la cual se está confeccionando un rico vestuario y se construyen cuatro decoraciones.

Abono.—Se abre una ópera de diario por sesenta funciones, dividido en dos series de treinta, y otro a martes ó sábados de moda, pudiendo elegir el público cualquiera de estos días, indistintamente.

El abono queda abierto en la contaduría de este teatro, de una a cinco de la tarde, desde la publicación de la presente lista.

La función inaugural se verificará el sábado 29 del corriente.

Comedia. Mañana domingo, por la tarde, se pondrá en escena en este teatro la comedia de Benavente El niño ajeno y el monólogo de Catherine Huelga de herreros.

Por la noche, última representación de Las virgenes locas.

El lunes se verificará el estreno del drama de Rusiñol Libertad para el cual ha pintado una preciosa decoración el Sr. Muñiel.

Noticias

Hemos tenido ocasión de ver una carta de D. Juan Lladó y Muntaner, subdelegado de Medicina de Igualada, en la que dice que empleó los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez, en la nueva forma de pastillas comprimidas, con óptimos resultados, en casos desesperados de disentería aguda y úlcera de Cruveilhier, habiendo obtenido una completa curación.

Caballero de Santiago. En la iglesia del convento de Santiago se ha reunido el capítulo de caballeros de la orden militar de Santiago, para armar caballero y vestir el hábito al marqués de Mañor, quien después ofreció sus respetos a S. M. la Reina y ha marchado a Valencia.

Para coronas y servicios fúnebres recomendamos la Casa de Rubio, Concepción Jerónima, número 3.—No confundir esta casa con otra.

Escándalo. Ante la puerta de la casa núm. 10 duplicado de la calle de Pelayo, se promovió anoche uno de los muchos escándalos que a diario tienen lugar en dicho paraje.

Los vecinos de la referida finca tomaron parte en esa nada edificante espectáculo, y una señora acudió a la Casa de Socorro para que la asistieran de una contusión que había sufrido en una pierna, a consecuencia de una patada.

El invento de Marconi. El gobierno del Canadá ha firmado un contrato con Marconi para la instalación de la telegrafía sin hilos en las costas de Nueva Escocia.

Marconi ha percibido ya por este trabajo 29.000 libras esterlinas.

Camisa histórica. En Londres, y en subasta pública, se ha vendido por 5.000 francos la camisa que llevaba el rey Carlos I en el día de su ejecución en un cadalso, el 30 de Enero del año 1649.

Feria en Almazán. En Almazán se está efectuando la feria de ganados.

De Soria ha salido para dicho punto el Gobernador civil.

También ha salido un tren extraordinario con muchos viajeros.

Terrible equivocación. En Zaragoza ha muerto envenenado, en el cuartel de Santa Graciana, un soldado del regimiento de Aragón, a consecuencia de un involuntario cambio de medicamentos.

Se le hará la autopsia.

Certificaciones de actos de última voluntad. Desde el próximo mes de Mayo volverán a ser obligatorias las certificaciones del Registro general de actos de última voluntad, si, como se espera, para dicha fecha están terminados los trabajos de reorganización del negocio.

A los contribuyentes morosos. Conocida por el art. 17 de la vigente ley de Presupuestos, a las Corporaciones y particulares que tengan débitos a favor del Estado por contribuciones directas, indirectas, impuestos y rentas, la relevación del pago de los recargos y multas, siempre que los satisfagan en el improrrogable plazo de tres meses, se pone en conocimiento de los propietarios de fincas y solares del ensanche, para que, los que no los tengan debidamente amillanados, se apresuren a presentar sus relaciones juradas antes del 31 del actual, en que finaliza el referido plazo moratorio, en las oficinas del negociado de investigación y comprobación de la riqueza territorial del ensanche, sito en la planta baja del excelentísimo Ayuntamiento, y en la de la comisión de Evaluación, que radica en la Delegación de Hacienda de esta provincia, evitándose así la formación de los expedientes de ocultación que, una vez transcurrida esta fecha, procederán a formar dichas dependencias.

Mazzantini. Hoy, según dicen algunos periódicos, saldrá el matador de toros Luis Mazzantini de Méjico para España, después de haber tomado parte en aquella República en 19 corridas.

Mazzantini se dirigirá a Nueva York, en donde pasará unos días, regresando directamente a Gibraltar en un vapor alemán.

El producto de la excursión de Mazzantini a Méjico puede calcularse en 30.000 duros efectivos.

Fiebre socorridos. En el Comedor de la Caridad, establecido en el Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús, calle de Claudio Coello, fueron socorridas ayer 3.852 personas.

Fallecimiento. Anoche falleció en Madrid la madre de la primera actriz del teatro Español, Carmen Coboña, respetable señora que gozaba de legítimas simpatías.

Enviarnos nuestro pésame a sus hijos.

Monederos falsos. La policía del distrito del Norte practicó ayer varios registros, que dieron por resultado la detención de 17 individuos dedicados a la expedición de moneda falsa.

Continúan practicándose diligencias encaminadas a descubrir el resto de la sociedad formada para explotar el lucrativo negocio del cambio de moneda falsa.

El delegado del citado distrito salió anoche para una población de la región aragonesa, donde ha ramificaciones de esta sociedad de monederos.

Académico de la Historia. La Academia de la Historia, en su sesión de anoche, eligió por unanimidad al señor conde de la Viñaza para ocupar la vacante de académico que existía en aquella ilustre corporación.

UNA LEGENDA RUSA DEL POLO NORTE

Con motivo de las noticias que en estos últimos días han circulado dando por seguro que el explorador André fué asesinado por los esquimales, un periódico de San Petersburgo recuerda la siguiente leyenda popular rusa sobre el Polo Norte:

«En las comarcas septentrionales rusas los pescadores y los marinos dicen que en el Polo hay un mar libre de hielo, en medio del cual existe una isla llena de la más hermosa vegetación y gozando del más benigno clima. Se llegará a ella—dice la leyenda—al día en que aparezca el último discípulo del Apóstol San Juan.»

En tiempo de la leyenda—Rusia era un país aislado y como un vasto jardín.

El Apóstol San Juan, perseguido en todas partes después de la muerte de su Maestro, fué a Rusia a predicar el Evangelio y el amor al prójimo. Pero los habitantes le arrojaron de ciudad en ciudad, empujándole más y más hacia el Norte. A medida que abandonaba una comarca, ésta se transformaba en estepa árida y fría, y de esta manera todo el país se convirtió en una región glacial y cubierta de nieve.

Llegado a la costa, San Juan se embarcó y en un buque se dirigió hacia el Norte. No pudo seguirle ninguna otra nave, porque detrás del Apóstol el mar se cubría de hielo. Al fin el discípulo amado de Cristo llegó

al Polo, a la soberbia isla donde se encuentra todavía.

Cuando su último discípulo haya intentado unirsele, el Apóstol abandonará la isla, volverá entre los hombres y los traerá a la primavera eterna con la paz universal...

UNA MÁQUINA VOLADORA

Este aparato, cuya invención se debe a Mr. Gustavo Whitehead, de los Estados Unidos, se asemeja a un gigantesco murciélago: mide su cuerpo dos metros de longitud por 0m,75 de anchura, y llega a un metro su altura.

Su armazón, que es de madera con fuertes ligamentos de alambre de acero, está exteriormente revestido por un lienzo muy resistente y muy fuerte. Lo mismo que en el aeroplano Hoffman, está provisto el aparato de cuatro ruedas de 0m,30 de diámetro, que sirven para que descanse en tierra.

Las dos ruedas anteriores están combinadas con un motor de 10 caballos, el objeto de que pueda desarrollarse gran velocidad el aparato en tierra firme; las otras dos están dispuestas de modo que puedan ser dirigidas por el aeronauta.

Las alas del aparato, colocadas a cada lado del cuerpo, forman extensos aeroplanos, cóncavos por su cara inferior; por la parte exterior están revestidas de una tela de seda. El esqueleto de las alas lo forman cañas de bambú, unidas entre sí por alambres de acero, y construido de tal modo, que estas alas pueden plegarse a voluntad. El timón del aparato está en su parte posterior y está colocado en su sentido horizontal que en sentido vertical; en este último caso, para asegurar la dirección del aparato en camino, horizontal.

También tiene un mástil y un bauprés: sirven para mantener en la relación que convenga todas las partes del aparato.

Delante de las alas, y atravesado al cuerpo, se encuentra un motor de 20 caballos que pone en movimiento a un par de propulsores de opuesta dirección.

El aeronauta dispone, por lo tanto, de dos motores: el primero, colocado en la parte inferior del cuerpo, sirve para que el aparato adquiere una gran velocidad en tierra y facilite la ascensión; el otro suministra la fuerza necesaria para que el aparato se eleve por sus alas.

La dirección del aparato se obtiene haciendo girar uno de los dos propulsores más deprisa que el otro, lo mismo que en los buques de doble hélice. Hay un aeroplano especial, que tiene por objeto asegurar la estabilidad.

El motor de 10 caballos tiene un cilindro de ocho centímetros de diámetro y pesa 10 kilogramos. El otro motor, que funciona por el acetileno, es tipo doble Compound, tiene también un cilindro de ocho centímetros y otro un poco menor. El peso de este motor es de unos 16 kilogramos.

Los propulsores pesan cinco kilogramos y medio, y su diámetro es de 18 centímetros. El casco con su envoltura, los aeroplanos y las ruedas, no llegan a 21 kilogramos.

En fin, las alas y el timón, que ofrecen una superficie de 450 pies cuadrados, pesan en junto tanto como el de los dos motores más grandes.

Tal es, a grandes rasgos, el aparato que, si bien resulta aceptable en teoría, no podemos predecir lo que será en la práctica.

EDICION DE LA NOCHE

COMENTARIOS A UNA DERROTA LA BOLSA

PARIS 15.—La Gaceta de Westminster dice que el desastre sufrido por el general Methuen viene a demostrar la insuficiencia de la exactitud de las noticias oficiales sobre la marcha de la guerra, según las cuales solo quedaban en armas unos cuantos enemigos. El término de las operaciones parece más remoto cada día, y a los pocos de haberse buscado el apoyo de la opinión anunciando que iban a disminuir las fuerzas que operan en el Africa del Sur, hoy se habla de preparar nuevos refuerzos.

La guerra habrá, pues, de durar largo tiempo, y los triunfos de los boers alejan más cada vez las probabilidades de paz.

«Nos han cogido», dice—cuatro piezas de artillería, é indudablemente municiones; nuestro ejército está fatigado y necesita descanso, y ya que nuestra falta principal ha consistido en ocultar la verdadera estimación de las fuerzas boers, no pareceremos en semejante error, que tan caro nos viene costando.—Fabra.

COMBATE SANGRIENTO. Nueva York 15.—Un telegrama de Panamá anuncia que en Aguadulce se ha librado un sangriento combate entre los insurrectos colombianos y las tropas del gobierno.

Las pérdidas de éstos han sido terribles. El despacho dice que perdieron la vida 1.200 hombres, entre ellos 50 coroneles u oficiales generales.—Fabra.

Las Obligaciones del Tesoro. Según acuerdo de la Junta sindical de la Bolsa de Madrid, desde ayer podrán cotizarse las Obligaciones del Tesoro con arreglo a lo dispuesto en las órdenes de la dirección del Tesoro, insertas en las Gacetas de 8 y 11-del corriente mes.

Cecil Rhodes. Londres 15.—Un despacho de la Ciudad del Cabo dice que Cecil Rhodes pasó muy mal la noche última, y que su estado es verdaderamente crítico. Se le administran frecuentemente inhalaciones de oxígeno.

Se ha expedido real carta de sucesión en el título de conde de Montefiño, a favor de nuestro estimado amigo D. Mariano Atienza y Teño.

NOTICIAS OFICIALES DEL 15 DE MARZO DE 1902 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Últimos precios			
	Día 14	Día 15	Diferencia
4 0/0 interior			
F de 50.000 pta.	72 60	72 65	+ 0 05
E 25.000	72 60	72 65	+ 0 05
D 12.500	72 70	72 80	+ 0 05
C 5.000	72 80	72 85	+ 0 05
B 2.500	72 85	72 90	+ 0 05
A 500	72 85	72 95	+ 0 10
G y H 100 y 200	73 10		
En diferentes series	72 85	72 75	- 0 10
Fin mes	72 60	72 70	+ 0 10
Fin próximo			
5 0/0 amortizable			
Serie F de 50.000 pta.	92 90	93 00	+ 0 10
E de 25.000	92 90		
D de 12.500	93 00	93 00	
C de 5.000	93 00	93 05	+ 0 05
B de 2.500	93 00	93 05	+ 0 05

Después de la Bolsa

Barcel. — 4 por 100 interior fin mes 72'62. — Barcelona, fin mes, 72'75. — París, 4 por 100 exterior, 77'05. — Renta francesa, 101'27. (De la Agencia Fabra) París 15.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 77'45 y 77'55.—3 por 100 francés, 101'20. Londres 15.—Exterior español, 76'25. Bolsa de Barcelona Barcelona 14 (16'40). Interior, 4 por 100, 72'45.—Exterior, 4 por 100, 09'00.—Amortizable nuevo, 93'40.—Colonial, 62'62.—Nortes, 53'20.—Alicantes, 78'40.—Francias, 60'00.—Orseus, 26'35.—Arnds.

DE GRUMETE A MILLONARIO

Los periódicos de Atenas refieren detalladamente la historia de un griego que de simple grumete ha llegado a ser uno de los hombres más ricos del mundo. Hace próximamente treinta años, un muchacho de la isla de Chilo, llamado Juan Lira, fué admitido como grumete en un barco de vela. Llegado a Inglaterra, pasó a un buque de guerra, navegando varios años por todos los mares. En 1832, el barco inglés en que navegaba recibió orden de dirigirse al Cabo, y al llegar a este punto el marino griego, abandonó el navío, marchando al interior de África en busca de fortuna. En Kimberley entró al servicio de tres oficiales ingleses que habían sido comisionados por su gobierno para explorar toda el África del Sud; y con ellos recorrió todo el país desde el Cabo hasta el Zambeze. Terminada la misión a los tres años, los oficiales regresaron a su país, no sin haber recompensado generosamente a su compañero, recomendándolo muy eficazmente a las autoridades de Kimberley. En esta época comenzó la fortuna de Juan Lira. Tomó parte, después, en la construcción de varias líneas de ferrocarriles, con tal fortuna, que en pocos años se hizo dueño de grandes sumas. Se dedicó entonces a la explotación de minas de diamantes, ganando sumas enormes. Al comenzar la guerra del Transvaal, comprendió Juan Lira que podría servirle para ganar grandes cantidades, y al momento se hizo abastecedor de los ejércitos inglés y boer, fundando en las principales poblaciones casas de comercio y depósitos de víveres. Vendió a los dos ejércitos pan, carne, vino, medicinas, tiendas de campaña y otros muchos objetos. Los ingleses pagaban con libras esterlinas y los boers daban con mucha frecuencia hermosos diamantes. Para dar una idea de sus operaciones comerciales, he referido el mismo a un redactor del Acropolis, de Atenas, que vendió a los ingleses y a los boers más de 500.000 libras esterlinas—20 millones de pesetas oro—de mercancías todos los meses. Este negociante extraordinario, suponiendo que su relato no sea exagerado, intentó un gran golpe mercantil después del sitio de Johannesburgo. Previniendo que había de carecerse de municiones de boca, a consecuencia de la interrupción de las comunicaciones por ferrocarril, salió secretamente una noche para Lourenzo Marques, donde compró cuantas provisiones encontró, todas las cuales vendió en Johannesburgo a precios fabulosos. Juan Lira está casado con una inglesa del Cabo, de la cual tiene dos hijos, que se encuentran estudiando en Atenas. El antiguo grumete ha regresado recientemente a su patria, encontrándose actualmente en el Pireo. Todos los pobres, los huérfanos y los desvalidos han hallado en él un protector generoso. A sus parientes de la isla de Chilo les ha regalado ocho grandes voleros—la mayor parte de los habitantes de esta hermosa isla—and está en tratos para comprarles un buque de 3.000 toneladas. Ha dado además una cantidad importante a las iglesias y escuelas de la isla de Chilo.

Ha regalado a la Iglesia de la isla de Tinos, que es para los ortodoxos lo que Lourdes es para los católicos, dos ex-votos de oro macizo del mismo peso que sus dos amigos. Desde que se halla en el Pireo ha adoptado la costumbre de salir todas las mañanas, llevando 100 pesetas que repartió a los pobres que encuentran. Ha traído a Grecia una nieta del general boer Botha, hermosa joven de diecisiete años que en breve contraerá matrimonio con un griego de veinte años. El afortunado negociante, en cuanto se celebre esta boda, regresará al Transvaal para continuar dirigiendo sus negocios.

La Familia Real

Esta tarde, y con el acompañamiento de costumbre, la Familia Real ha asistido a la Saive en el Buen Suceso. Luego pasó por algunas calles de la población.

Balance del día

El Sr. Sagasta ha ido hoy a Palacio a la hora de costumbre. Al salir de la conferencia con la Reina, que ha sido breve, dijo que su majestad le había vuelto a encargar de formar Gobierno. Como algunos periodistas le preguntasen si había recibido encargo de formar un Gobierno de concentración, el Sr. Sagasta contestó: —S. M. me ha encargado de formar Gobierno. Se supone que en el nuevo Gobierno entrarán los señores marqués de la Vega de Armijo, Moret, Puigcerver y Canalejas, aunque sobre esto debemos decir que el rumor sólo lo hemos recogido en los círculos del Salón de Conferencias. Para la cartera de Hacienda se dice que se hacen trabajos cerca del señor Echeagaray, y también algunos tienen esperanzas de que entre en el nuevo Gobierno, el Sr. Alvarez (D. Melquiades). Esta tarde, a las cuatro, ha conferenciado el Sr. Alvarez (D. Melquiades) con el Sr. Canalejas en el domicilio de este último. Según manifestaciones del Sr. Alvarez, el Sr. Canalejas, previa la advertencia de que hablaba solo en nombre propio, y sin representación oficial alguna, expuso cuál debía ser, en su opinión, el programa de la situación liberal que ahora se formase, algunos de cuyos puntos entendía que coincidían con ideas que mantiene la derecha republicana. El Sr. Alvarez manifestó que él y sus amigos verían con satisfacción la formación de un Gobierno en el sentido indicado por el Sr. Canalejas, añadiendo que por su cuenta se atrevía a decir que tendría la benevolencia de la derecha republicana en todos aquellos puntos que coincidieran con los principios de ésta. Interrogado el Sr. Alvarez respecto a si estaría dispuesto a prestar su concurso personal a una situación de izquierda liberal, contestó negativamente, añadiendo que él era y seguía siendo republicano. Antes de ir a casa del Sr. Canalejas, había estado el Sr. Alvarez en casa del Sr. Azcárate, a quien no encontró, y contestando a preguntas de los periodistas, dijo que era probable que el Sr. Canalejas conferenciara con el jefe de la minoría republicana y con otros prohombres de este partido. Hoy ha importado la suscripción de obligaciones del Tesoro 181.500 pesetas, de ellas 135.500 a seis meses y 26.000 a doce. Hasta ahora van suscriptas pesetas 96.724.000. Hasta las siete de la tarde, el señor Sagasta, que nosotros sepamos, no ha conferenciado sobre la cuestión política mas que con los Sres. Moret y Canalejas. A estas conferencias seguirán otras, siendo probable que en la entrevista de mañana del Sr. Sagasta con su majestad, pueda llevar el esbozo del nuevo Gobierno. Los esfuerzos del Sr. Sagasta, según se presume, tenderán a confeccionar un Gobierno en que figuren personalidades muy significadas del partido liberal. Del Sr. Echeagaray se dice que, aunque con gran benevolencia para la situación, alega su largo alejamiento de la vida política para entrar de nuevo afrontando luchas empeñadas en el Parlamento. En los círculos políticos se ha confirmado que el Sr. Montero Rios había manifestado desde el primer momento que no formaría un Gobierno sin el concurso de su partido en primer término, y con el beneplácito del Sr. Sagasta, habiendo reiterado a última hora este propósito, a fin de que no hubiera dudas respecto a su actitud. Los amigos del Sr. Maura niegan que éste haya ingresado en el partido conservador, como se había dicho en varios círculos. El Sr. Canalejas, al salir de conferencia con el Sr. Sagasta, ha dicho a los periodistas que en la conferencia se habían examinado las cuestiones referentes al problema social, al religioso, reorganización del Banco,

catatanismo y marina, y que había expuesto las soluciones que viene defendiendo. Respecto a su entrada en el Gobierno, dijo que esta cuestión era para él secundaria, considerando esencial la realización del programa indicado, prescindiendo de consideraciones personales. El Sr. Moret se ha mostrado reservado con los periodistas. A última hora han visitado al señor Sagasta, el general Weyler y el Sr. Villanueva. Créese que el nuevo Gobierno reunirá las Cortes después de la Semana Santa. Jarabe de Heroína del Dr. Madariaga Según testimonio de muchos señores médicos de Madrid y de provincias que lo han experimentado y lo recetan, el Jarabe de Heroína del doctor Madariaga, en cuya preparación se utilizan los más recientes descubrimientos de la ciencia, es un buen calmante de los dolores, a la vez que excelente curativo de las afecciones catarrales del aparato respiratorio, de las de carácter gripal inclusiva, estomas terapéuticos que se derivan de su especial, original y poderosa base balsámica, refrendada con el nuevo é inofensivo calmante. Constituye un valiosísimo auxiliar de los Sanatorios para la curación de la tuberculosis.—Frasco: 3 pesetas.—Farmacia del autor, plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales de España.

Jarabe de Heroína

del Dr. Madariaga Según testimonio de muchos señores médicos de Madrid y de provincias que lo han experimentado y lo recetan, el Jarabe de Heroína del doctor Madariaga, en cuya preparación se utilizan los más recientes descubrimientos de la ciencia, es un buen calmante de los dolores, a la vez que excelente curativo de las afecciones catarrales del aparato respiratorio, de las de carácter gripal inclusiva, estomas terapéuticos que se derivan de su especial, original y poderosa base balsámica, refrendada con el nuevo é inofensivo calmante. Constituye un valiosísimo auxiliar de los Sanatorios para la curación de la tuberculosis.—Frasco: 3 pesetas.—Farmacia del autor, plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales de España.

CHARADA

—¿Cómo tan prima dos cuarta, mi querida Encarnación? —Porque me ha tres cuatro quinta a las cuatro la Ascensión. Mi mamá ha salido a comprar y mi papá con mi hermana, han ido a dar un paseo al Prado y la Castellana. —Pues celebros haber venido, para hacerte compañía. —Yo también me alegro mucho, pues, de veras, me aburría. —¿Qué vestido tan bonito! —Es igual que el de Pilar. —A mi tan segunda prima no me acaba de gustar. —Y ahora, hablando de otra cosa, ¿sabes que el novio de Blesas una dos tres cuatro cinco le dejan entrar en casa? —Es un excelente chico, nacido en ilustre cuna, como el cuatro una posta, y además con gran fortuna. L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

Solución a la charada anterior

CAR CO MI DO

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 9º sobre 0. A las doce de la tarde, 17º sobre 0. A las cuatro, 13º sobre 0. La máxima fue de 18 sobre 0. La mínima de 7º sobre 0. El barómetro marca 714.—Buen tiempo

CULTOS

Santo de mañana.—Domingo de Pasión. —Santos Julián, marino; Heriberto y Agapito de Ravena, Obispo; y los Santos mártires Hilario, Teodoro, Félix, Largo y Dionisio. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de la Pasión, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde procesión y reserva. En la Catedral misa conventual a las nueve y media. En las parroquias misa mayor a las diez, con explicación del Evangelio. En la Capilla Real habrá misa mayor a las once. En la Encarnación Id.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—93 de abono.—T. 3.º impar.—A las 8 1/2.—Aida. A las 3 en punto.—Undécimo concierto por la Sociedad de Conciertos de Madrid, bajo la dirección del maestro Jiménez. ESPAÑOL.—A las 9 en punto.—La loca de la casa. A las 4 1/2.—El señor feudal.—La reina. COMEDIA.—A las 8 1/2.—Las vírgenes locas. A las 4 1/2.—La huelga de los herreros.—El nido ajeno. LATA.—A las 8 1/2.—El financiero.—Caza de almas.—A las 9 1/2.—La rebolcha.—A las 10 3/4.—El flechazo y Los puros.—A las 11 3/4.—Caza de almas. A las 4 1/2.—La elocuencia del silencio.—La mujer del sereno.—La robotica.—El flechazo. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—La manta zamorana.—A las 9 1/2.—El bateo.—A las 10 3/4.—Retolondrón.—A las 11 3/4.—La manta zamorana. A las 4 1/2.—La alegría de la huerta.—El barquillero.—El bateo. APOLO.—A las 8 1/2.—Las caramellas.—A las 9 1/2.—El sombrero de plumas.—A las 10 3/4.—El tirador de palomas.—A las 12.—¿Quo vadis? A las 4 1/2.—Pape Gallardo.—El sombrero de plumas.—¿Quo vadis? ESLAVA.—A las 8 1/2.—La boda.—A las 9 1/2.—Enseñanza libre.—A las 10 3/4.—La boda.—A las 12.—Enseñanza libre. A las 4 1/2.—El juicio oral.—Enseñanza libre.—Los figurines. MARTÍN.—A las 8 3/4.—Hacer bien por carambola.—El nudo gordiano. A las 4 1/2.—En el seno de la muerte. CÓMICO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 1/2.—La trapería.—A las 9 3/4.—Lohengrin.—A las 10 3/4.—Juan y Manuela.—A las 12.—La trapería. A las 4 1/2 en punto.—(Función entera).—Carmela.—Lohengrin.—La trapería. ROMANA.—A las 8 1/2, 10, 11 y 12.—Diálogos, monólogos, cómicas y bailes.—Doña Tancreda.—Marily.—Un sueño, por Bella Belén.—El baño de la bella Fatma, por Fatma-Bente Rmi, éxito sensacional y extraordinario. A las 4.—Variada función. JAPONÉS (Alcalá, 35).—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Variadas sesiones por artistas extranjeras y españolas y entre ellas Lily Muroy (éxito extraordinario), Trio Balazy (número super-chic), estrellas Mlle. Blenette, Arthaud, Rosita Real y Gracia la Morenita con sus bailes y cantos andaluces, La Grand scene coreographique «Les amoureux de Therese», letra de Favart, música de Gouffier é Piccolini. SALON DE ACTUALIDADES.—Gran éxito de Mlles. Mocoau, Olga, Marty, Romani.—El canto de Zulima.—Cohen, Imperio, Santi, Miguel Borrul.—Luisa la de los tangos.—Los hermanos Campos.—M. Grevin.—Monólogos.—Cinematógrafo. Función por tarde y noche. Entradas, 25 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

64 FOLLETTIN DE EL CORREO

Un coche de plaza esperaba en la puerta, hicieron subir a Eulalia en él y la condujeron inmediatamente a la cárcel. Sin embargo, la señora de Brevisse y su hija estaban todavía en la más terrible ansiedad sobre el paradero de Changirón, de quien nada sabían aun, y ya se preparaban para volver a su casa, cuando le vieron entrar de repente gritando: —¿En dónde está? —¿Quién?—dijo la señora de Brevisse. —Esa desgraciada a quien habéis venido a buscar aquí. —¿Antonia!—exclamó Torcy. —Eulalia Pontois—dijo la señora de Brevisse. —Ni Eulalia Pontois, ni Antonia...—repuso Eduardo con alegría.—Mi hermana, señora. —¿Vuestra hermana, la asesina de la marquesa de Soubiran? —Su hija, señora, y la hija de mi padre; una pobre niña abandonada de quien no os ha querido descubrir el secreto, mientras la infeliz ha estado acusada de un crimen; pero vive, y puedo decir os su verdadero nombre, ahora que tengo en la mano la prueba de su inocencia. —¡Ah!—exclamó Torcy.—Acaban de entregarla a la justicia. —¿Quién ha cometido ese crimen?—gritó Eduardo. —Yo, caballero—dijo la señora de Brevisse—que debía a la memoria de la marquesa de Soubiran el no dejar ese crimen sin castigo. —¡Ah! La infeliz tal vez está ya perdida—exclamó Changirón desesperado. —Para comprender este nuevo temor, es necesario contar lo que le había sucedido a Eduardo de Changirón durante su

Al extremo a que había llegado Manuel, estas palabras ya no podían ofender la dignidad del secreto de su vida. Después de lo que le había dicho Antonia, otro terror fué lo que le asaltó: —¿Si yo hubiera asesinado! ¿si yo hubiera robado!—le había dicho. Aquella duda le asustaba, pues explicaba la visita de Pablo Chagoin, el hábersela ocultado Antonia que tal vez era su cómplice, y en la obscuridad que dominaba todas estas circunstancias, podría creerse que aquella cita hubiera sido fraguada entre Chagoin y Antonia para deshacerse de un hombre que sabía su secreto. Con nuevo terror fué, pues, como escuchó a la señora de Brevisse y no pudo ocultar lo bastante la turbación que le causaba semejante noticia para que Camilla no lo interpretara como la confirmación de sus sospechas. —¿Cómo!—dijo Manuel.—¿han escrito eso al Sr. Gagerot y el Sr. Changirón no ha vuelto? ¡Oh, sería un crimen horrible! —Perdonad, Sr. de Torcy,—repuso Camilla,—pero ó mi madre no se ha explicado ó vos no la habéis comprendido. La cita no ha sido dada al Sr. de Changirón y era sobre todo a mí a quien interesaba la revelación del nombre de esa señora. —He comprendido perfectamente,—dijo Torcy.—es al Sr. Gagerot a quien han dado cita. Y en efecto,—continuó, como un hombre que busca en sus recuerdos,—al nombrar al Sr. Gagerot fué cuando se turbó. Él era a quien se esperaba en el momento de ir, y tal vez el Sr. Changirón había sido víctima de un engaño. —¿Qué estáis diciendo?—exclamó Camilla.—¿Changirón ignora acaso a esta señora? —No, marquesa, no; ayer se han visto por primera vez; a lo menos así debo creerlo.

—Debéis creerlo...—dijo Camilla.—¿Y qué pruebas tenéis? —Su mutua indiferencia al verse, y sobre todo, señora, la palabra del señor de Changirón que es un hombre de honor. —En eso estáis, caballero,—repuso Camilla que en su celosa cólera quería absolutamente ver las cosas como ella se figuraba.—¿en eso estáis? ¿qué en semejantes materias tengáis fe en la palabra de un hombre? —El desgraciado Torcy flotaba entre la idea de un crimen que le habían inspirado las palabras de Antonia, y sus primeras sospechas de lo que habría podido ser antes de su encuentro. Perdió el equilibrio que le llevasen sus incertidumbres no encontraba sino desgracia. No obstante, la suposición de un crimen tal como el que se había figurado por un momento, le era tan odiosa, que prefirió inclinarse a la acusación de la señora de Changirón y respondió cómo si le hubiera dado alguna esperanza: —¿Creéis señora, que el Sr. de Changirón me ha querido engañar? ¡Ah! ¿Quiérra el cielo que sea así! Camilla y la señora de Brevisse se miraron sorprendidas. —¡Oh!—repuso Torcy con una especie de extravío mental,—no me comprendéis, no podéis comprenderme. Si, prefiero creer todo cuanto queráis suponer sobre ella, que no pensar en lo que me ha dicho. —Pero ¿qué tenéis?—preguntó la señora de Brevisse,—cada vez más sorprendida por el aire trastornado de Torcy. —Nada, señora,—repuso este,—pero no hay nadie en el mundo que pueda decirme la verdad? —En aquel momento llamaron a la puerta y anunciaron la visita del señor Gagerot. Durante los diez minutos que habían

65 EN CRIMEN MISTERIOSO

